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Las exportaciones de granos
más de US$ 40.500 millones

Encuesta a usuarios del transporte para licitar el sistema 
de colectivos en Santa Fe

Inauguraron un Puerto 
modelo en Timbúes

El socialismo con Schiaret-
ti en espacio alternativo
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PRODUCCIÓN

Santa Fe puede sustituir todo el 
gasoil que se importa en el país
“La provincia de Santa Fe está preparada para sustituir el total de las importaciones de gasoil por considerarlo un sector estratégico, que invirtió muchísimo 
y posibilita evitar la erogación de divisas que necesitamos para más de 5 mil pymes en la provincia”, dijo el ministro de Producción  de la provincia Daniel 
Costamagna. Las pymes santafesinas productoras de Biodisel en la actualidad están trabajando al 85% de su capacidad industrial.           (Continúa en Pág. 3)

Estatales y docentes están de paro
• PARITARIAS

Los trabajadores estatales y do-
centes de Santa Fe iniciaron este 
martes paro de actividades en 
reclamo del adelantamiento de 
la revisión salarial, que se co-
menzará a concretar mañana  
jueves, a lo que se sumó la exi-
gencia que no haya descuentos 
a quienes adhirieron a las medi-

El Gobierno de la provincia se 
mantuvo firme en su postura 
de no adelantar la revisión del 
acuerdo de marzo, que fijó un 
aumento del 46% de aumento, 
y convocó a los representantes 
gremiales a partir del jueves 1 
de septiembre, cuando será el 
turno de los estatales.

das anteriores, informaron vo-
ceros gremiales.
En el caso de los agentes de la 
administración central el paro 
es por 48 horas tras las asam-
bleas de la Asociación Trabaja-
dores del Estado (ATE) y de la 
Unión del Personal Civil de la 
Nación (UPCN), en tanto los 

docentes no concurrirán a las 
escuelas por 72 horas, entre este 
martes y el jueves.
También los afiliados al Sindi-
cato de Profesionales Univer-
sitarios de la Sanidad (Siprus) 
realizaron ayer una jornada de 
protesta en rechazo al descuen-
to de los días trabajados.

Bibliomóvil del Congreso de 
la Nación en San Lorenzo

HOY en

Contratación de mujeres y 
jóvenes en obras públicas

Inauguración de la 29°
Estudiantina Olímpica
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Actualidad Personas con discapacidad La provincia comenzó a vacunar contra el covid a personas con discapacidad alojadas en instituciones cerradas. Dicho 
operativo se realiza en 30 hogares y se aplican dosis a más de 1.800 residentes y trabajadores.
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El socialismo con Schiaretti llama
a construir un espacio alternativo

Legisladores socialistas de 
todo el país, encabezados 
por la presidenta del partido 
y diputada nacional, Mónica 
Fein, afirmaron que la Argen-
tina necesita “construir de un 
espacio diferente para romper 
con la dinámica política ac-
tual, que solo beneficia a los 
polos de la grieta, sin solucio-
nar los verdaderos problemas 
del país como la inflación, la 
inseguridad, y la desigual-
dad”, durante un encuentro 
de trabajo desarrollado este 
viernes en la ciudad de Cór-
doba.
Junto a Fein participaron del 
Encuentro Parlamentario So-
cialista, el diputado nacional 
Enrique Estévez, los legisla-
dores provinciales de Santa 
Fe Clara García, Pablo Farías, 
Lionella Cattalini, Gisel Mah-
mud y Erica Hynes; de Jujuy, 
Ramiro Tizón; y de Córdoba, 
Matías Chamorro; y de Men-
doza Fernando Alin, entre 
otros. 
En este marco, la titular del 
socialismo junto con Clara 
García y Chamorro mantu-
vieron un encuentro con el 
gobernador de Córdoba, Juan 
Schiaretti, en la casa de go-
bierno donde se dialogó so-
bre la situación del país y las 
perspectivas de cara al futu-

La titular del partido socialista Mónica Fein encabezó en Córdoba un encuentro de legisladores socialistas de todo el país. Fue recibida por el 
gobernador cordobés y lo convocó a asumir protagonismo de cara al 2023.

y vivienda, así como en los 
fondos que se coparticipan 
a provincias y municipios. 
Esta dinámica perjudica a las 
grandes mayorías nacionales, 
y sólo produce la profundiza-
ción de la grieta que beneficia 
a los sectores más extremos 
de las dos coaliciones mayo-
ritarias, sin resolver ninguno 
de los problemas reales de la 
gente”, agregó.  
Es por ello que, en el marco 
del Encuentro Parlamenta-
rio Socialista realizado en la 
provincia de Córdoba, la pre-
sidenta del Partido Socialis-
ta expresó que “creemos que 
para modificar esta dinámica 
política que no da respuesta a 
los problemas más acuciantes 
de las argentinas y los argen-
tinos, hay que proponer algo 
nuevo. Un proyecto amplio 
que convoque a diversos sec-
tores sociales y políticos que 
permitan a Argentina salir del 
estancamiento y que el socia-
lismo quiere construir.” 
“Schiaretti, junto a otros li-
derazgos como el de Facundo 
Manes, por poner un ejemplo, 
representan la posibilidad de 
innovar en el mapa político 
argentino, dejar de lado el 
blanco o negro, y construir 
entre todos un país en celeste 
y blanco”, finalizó Fein.

Imagen del encuentro realizado en el Salón Metropolitano de Rosario

ro. “Desde el socialismo cree-
mos que es necesario nuevos 
liderazgos a nivel nacional y 
creemos que Schiaretti tiene 
mucho para aportar para los 
tiempos que se vienen en el 
país”, afirmó Fein. De la re-
unión participó también el 
presidente provisional de la 
Legislatura cordobesa, Oscar 
Félix González. 
“Durante la última semana el 
debate público en el país giró 
en torno al enfrentamiento 

del oficialismo con la justi-
cia - incluyendo las desafor-
tunadas declaraciones del 
Presidente - y la respuesta 
destemplada de un sector de 
la oposición que pidió desde 
juicio político al primer man-
datario, hasta la instauración 
de la pena de muerte en el 
Código Penal”, afirmó la le-
gisladora nacional y agregó: 
“Ningún esfuerzo fue destina-
do por las fuerzas mayorita-
rias a afrontar los problemas 

más acuciantes que enfrenta 
la mayoría de la sociedad, o 
proponer propuestas que me-
joren la calidad de vida de las 
argentinas y argentinos”.
Fein consideró que “no estu-
vieron entre las preocupacio-
nes del Gobierno Nacional ni 
el combate a la inflación o la 
inseguridad, ni el doloroso 
crecimiento de la pobreza, 
aunque sí hubo tiempo para 
ejecutar recortes presupues-
tarios en salud, educación 

El ministro de Ambiente y 
Desarrollo Sostenible de la 
Nación, Juan Cabandié, so-
brevoló este martes la zona 
afectada por los focos de in-
cendio en el Delta del Paraná 
y visitó la base operativa don-
de se emplaza el Comando de 
Operaciones de Emergencias 
(COE), y sostuvo que “son 
100 delincuentes que perju-
dican a 10 millones de habi-
tantes y al ecosistema”.
Acompañado por el secreta-
rio de Control y Monitoreo 
Ambiental, Sergio Federo-
visky, y el director del Servi-
cio Nacional del Manejo del 

“Son 100 delincuentes que perjudican a 
10 millones de habitantes y al ecosistema”

sencia policial y “se logró 
apresar o detener a siete 
personas”, lo que representó 
“una medida ejemplar para 
que aquellos que están acos-
tumbrados a iniciar focos no 
lo hagan o lo piensen dos ve-
ces”.
En la zona, donde se man-
tiene el despliegue de Na-
ción, trabajan más de 150 
brigadistas y 14 medios aé-
reos mientras el combate 
continúa en la región, en la 
que se lograron extinguir 
nuevos focos en las provin-
cias de Entre Ríos, Santa Fe 
y Buenos Aires.

Fuego (SNMF), Alberto Seu-
fferheld, el ministro visitó el 
COE, uno de los puntos estraté-
gicos desde donde se organiza 
el combate de los incendios de 
pastizales.
Durante la recorrida, Caban-
dié señaló que “son 100 de-
lincuentes que perjudican a 
10 millones de habitantes y 
al ecosistema” al referirse a 
quienes provocan incendios 
en el Delta, y explicó sobre las 
quemas que “el problema es 
que se sigue prendiendo, es de 
nunca acabar”.
Luego sostuvo que lo que estu-
vieron apagando en los últimos 

días fueron “cuatro o cinco fo-
cos nuevos por jornada”.
El funcionario hizo referencia a 
las consecuencias que provoca 
la quema de pastizales y ase-
guró que “no es una cuestión 
de estar en contra de ninguna 
unidad productiva, menos del 
sector agropecuario, que es es-
tratégico para nuestro país”.
“Lo que no podemos compren-
der ni aceptar es que lo hagan 
de esta manera, que se incen-
dien pajonales para ampliar la 
superficie de ganado en perjui-
cio de 10 millones de habitan-
tes”, añadió.
Además indicó que hubo pre-
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VIENE DE TAPA

El ministro de Producción de 
Santa Fe, Daniel Costamagna, 
aseguró que la producción de 
biodiesel que se registra en la 
provincia puede servir para 
sustituir la totalidad del gasoil 
que se importa el en país.
“La provincia de Santa Fe 
está preparada para sustituir 
el total de las importaciones 
de gasoil por considerarlo un 
sector estratégico, que invirtió 
muchísimo y posibilita evitar 
la erogación de divisas que ne-
cesitamos para más de 5 mil 
pymes en la provincia”, dijo el 
funcionario santafesino.
En declaraciones formuladas  
añadió: “Creo que en la medi-
da que esto se logre tiene un 
impacto directo e indirecto, 
que tiene que ver con todas las 
empresas pequeñas y media-
nas que necesitan de divisas 
en la importación de insumos 
para la producción de bienes 
de capital”.
“Mencionar el superávit de 
más de 12 mil millones de 
dólares, el incremento en los 
puestos de trabajo, que 1 de 4 
dólares que se exportan salen 
de nuestra provincia, son to-
das cuestiones a destacar”, re-
marcó Costamagna.
Tras la decisión del Gobierno 
nacional de prorrogar la vi-
gencia del corte de biodiesel al 
12,5% por espacio de 60 días, 
las pymes santafesinas en la 
actualidad están trabajando 
al 85% de su capacidad indus-
trial.
En la provincia el panorama es 
de “gran optimismo”, ya que si 
hoy todas las empresas de la 
provincia -grandes y chicas– 
produjeran biodiesel al 100%, 
se podría sustituir la totalidad 
del gasoil que se importa en el 
país, recalcó Costamagna.
La semana pasada, tras cono-
cerse la decisión del Gobierno 
nacional, el gobernador de 
Santa Fe, Omar Perotti, expre-
só su satisfacción a través de 

Santa Fe puede sustituir todo el 
gasoil que se importa en el país

El gobierno de la provincia realizó un encuentro con sacerdotes barriales y representantes de instituciones católicas de 
la ciudad de Rosario para abordar temáticas vinculadas a la seguridad comunitaria y de programas de inclusión.

Con sacerdotes barriales

las redes sociales.
“Es una buena noticia seguir 
incrementando el corte del 
biodiesel. Valoramos se haya 
tenido en cuenta nuestro pe-
dido y las expectativas de las 
pymes, que han demostrado la 
capacidad de abastecer la ma-
yor demanda”, sostuvo el man-
datario por Twitter.
En este sentido, Perotti agregó 
que “seguiremos acompañan-
do la consolidación del corte y 
la participación de las peque-
ñas y medianas empresas. Es 
muy bueno que la Argentina 
vaya generando producción de 
combustible sustentable”.
En la misma línea, Costamag-
na subrayó que “podemos de-
cir que las gestiones que se 
hicieron con la nueva secreta-
ria de Energía, Flavia Royon, 
como ya se había propuesto 
al anterior titular en el cargo, 
Darío Martínez, contribuyeron 
a darle continuidad al mante-
nimiento del corte del 12,5%, 
y entendemos que podría ser 
incrementado”.
Costamagna agregó que “en 

la situación que tiene el país el 
corte en 12,5% va a ser tenido 
en cuenta por lo menos hasta 
fin de año, y a partir de ahí me 
parece va a continuar porque 
no hay otra opción que evite 
gastar divisas en más impor-
tación de gasoil cuando lo po-
demos hacer acá. Por lo tanto, 
creo que podemos discutir la 
matriz energética a largo pla-
zo, pero hoy por hoy por la co-
yuntura el biodiesel es el único 
elemento que permite sustituir 
la importación de gasoil”.

Prorroga
El biodiesel es un producto que 
se elabora a base de aceite de 
soja. La ampliación del corte 
obligatorio de biodiesel en el 
gasoil fue una medida de ur-
gencia que el gobierno adop-
tó en junio en plena crisis de 
abastecimiento para contra-
rrestar la faltante de gasoil, 
sobre todo para abastecer al 
sector agroindustrial, el prin-
cipal demandante de este com-
bustible. El plazo de urgencia 
que había fijado el gobierno 

biodiesel con el gasoil (y a un 
precio de paridad de impor-
tación), cuando por ley no es-
taban habilitadas. Ahora, las 
grandes cerealeras exporta-
doras como Cargill, Aceitera 
General Deheza (AGD), Bun-
ge Argentina, LDC, Molinos y 
Cofco seguirán abasteciendo 
el mercado local de biodiesel. 
Por denuncias de “antidum-
ping”, estas empresas tuvieron 
el cierre del mercado de Esta-
dos Unidos, que investigó un 
trato impositivo diferencial en 
la Argentina.

Enojo petrolero
El gobierno había habilitado 
una mesa de trabajo para eva-
luar con todos los actores in-
volucrados qué hacer con los 
biocombustibles. El ex secreta-
rio de Energía Darío Martínez 
había prometido la creación de 
esta instancia. De ahí el males-
tar de las refinadoras que se 
enteraron de la medida por el 
tweet de Royón.
La secretaria de Energía anun-
ció la medida afirmando: 
“Estamos convencidos que 
debemos apostar a los biocom-
bustibles que nos permiten un 
ahorro de divisas. Es por eso 
que hemos decidido, junto al 
ministro de Economía, Sergio 
Massa, y la Secretaría de Agri-
cultura, prorrogar el corte al 
12,5% de biodiesel”. 
Fuentes de las refinadoras 
indicaron que la prórroga al 
biodiesel “no permite al aho-
rro de divisas” y aclararon que 
el biodiesel es 115% más caro 
que el gasoil, que sólo por la 
exención del impuesto a los 
combustibles líquidos el Esta-
do perdió el año pasado cerca 
de $ 23.000 millones y en 15 
años de vigencia del esquema 
de fomento a los biocombusti-
bles (que comenzó en 2007) el 
Estado perdió casi US$ 7.500 
millones en impuestos no co-
brados.

venció el 16 de agosto. Para so-
brellevar la crisis, YPF, el ma-
yor jugador del mercado, tuvo 
que importar a pérdida gasoil 
para abastecer al sector agro-
pecuario.
A principios de junio, la Secre-
taría de Energía elevó al por-
centaje de la mezcla del gasoil 
del 5% al 7,5% para las pymes 
que abastecen sólo el mercado 
local, sobre todo las plantas 
instaladas en las provincias 
de Santa Fe y Córdoba. La Ley 
27.640 aprobada el año pasado 
regula los cupos y el precio del 
biodiesel (gasoil) y bioetanol 
(que se mezcla con las naf-
tas). En el país hay 18 pymes 
productoras de biodiesel que 
abastecen hasta 50.000 tone-
ladas anuales.

Beneficiados
Pero, al mismo tiempo, en ese 
momento el gobierno también 
implementó por decreto una 
medida aún más extraordina-
ria al habilitar también a las 
grandes cerealeras a abaste-
cer con un 5% en el corte del 

En Santa Fe se celebró la prorroga del corte del biodiesel
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Actualidad Denuncias Si necesitan realizar una denuncia inmediata, llamar al 911 es la mejor opción porque permite enviar los móviles 
policiales en el momento que sucede el hecho.

INAUGURACIÓN

El gobernador de la provin-
cia, Omar Perotti, participó  
de la inauguración oficial del 
puerto de Timbúes, sobre el 
río Paraná, perteneciente a la 
Asociación de Cooperativas 
Argentinas (ACA). Se trata de 
una de las estaciones portua-
rias más avanzadas y grandes 
del país. El acto contó, ade-
más, con la presencia del pre-
sidente de ACA, el dirigente 
cooperativo cordobés Rubén 
Borgogno; y el ministro de 
Producción de la provincia, 
Daniel Costamagna, entre 
otras autoridades.
En la oportunidad, Perotti 
sostuvo que “para la provin-
cia de Santa Fe es un orgullo 
que ACA haya decidido reali-
zar este tipo de inversión en 
un puerto modelo, cuidando 
todos los detalles del ambien-
te, pero fundamentalmente 
para que aquí sea otra sali-
da importante de productos 

Puerto modelo de Timbúes de ACA
La nueva estación portuaria sobre el río Paraná tiene una capacidad de almacenaje de 200.000 toneladas y playa para 1.000 camiones. “Esto 
le da a nuestra Santa Fe la posibilidad de ser la recepción y la salida al mundo”, señaló el gobernador en el acto.

nacionales. Cuenta con una 
capacidad de almacenaje 
de 200.000 toneladas, una 
capacidad de embarque de 
3.200 toneladas/hora, 5.000 
metros de cintas transpor-
tadoras y playa de estacio-
namiento previa para 1.000 
camiones.
El presidente de ACA, Rubén 
Borgogno, calificó al puerto 
de Timbúes como “un gran 
logro, un trabajo de muchos 
años. Por aquí vemos cómo 
los productores, con el sacri-
ficio que tienen desde poner 
desde la semilla hasta con-
seguir los productos para 
que podamos exportarlos a 
través de este puerto, es una 
alegría, sobre todo después 
de dos años de pandemia”. En 
ese sentido, el dirigente coo-
perativista destacó por últi-
mo que “la provincia siempre 
nos acompañó para lograr lo 
que hemos conseguido”.

El puerto inaugurado es uno de los mayores emprendimientos e inversiones encarados en los últimos años

de Argentina. Y esto le da a 
nuestra Santa Fe la posibili-
dad de ser la recepción y la 
salida al mundo”, señaló.

Cabe recordar que el puer-
to inaugurado es uno de los 
mayores emprendimientos 
e inversiones encarados en 

los últimos tiempos por el 
grupo cooperativo, el mayor 
operador de granos del mer-
cado argentino, de capitales 



  SIN MORDAZA • 0531 DE AGOSTO 2022

Parque Nacional Islas de Santa Fe
LEGISLATURA

El Gobierno de Santa Fe cele-
bró la sanción de la Ley para 
la ampliación del Parque Na-
cional Islas de Santa Fe. El 
pasado jueves 25, la Cámara 
de Diputados de la Provin-
cia le dio sanción definitiva 
al proyecto elaborado por el 
gobernador Omar Perotti.
El Parque Nacional fue crea-
do en 2010, mediante la 
Ley Nacional Nº 26.648, y 
se encuentra emplazado en 
el sitio Ramsar “Delta del 
Paraná”, con el objetivo de 
proteger el ecosistema de la 
zona. Actualmente cuenta 
con 4.096 hectáreas.
El río y sus afluentes predo-
minan en el paisaje del mis-
mo. El irupé, como planta 
acuática, canutillos, pajona-
les, curipíes y ceibos domi-
nan la vegetación de la zona. 
Mientras que los carpinchos, 

la conservación del área pro-
tegida y fomentar el impul-
so de actividades turísticas, 
científicas y educativas.
“El próximo paso es la apro-
bación de esta iniciativa por 
parte del Congreso Nacio-
nal”, explicó la ministra de 
Ambiente y Cambio Climá-
tico, Erika Gonnet, luego de 
celebrar la sanción de la Ley 
en la provincia.
“El Parque Nacional pasará 
a tener más de 10.000 hec-
táreas, ampliando el área de 
conservación con una fuerte 
impronta social, turística, 
económica y de arraigo”, 
continuó. Y resaltó “el traba-
jo conjunto entre el Gobier-
no de Santa Fe, el Ministerio 
de Ambiente y Desarrollo 
Sostenible de la Nación y la 
Administración de Parques 
Nacionales”.

Ya es ley la ampliación del Parque Nacional Islas de Santa Fe. Se trata de un proyecto del Ejecutivo provincial que llevará el Parque Nacional 
ubicado en Santa Fe de 4.096 hectáreas a más de 10 mil.

ActualidadEn el Concejo Municipal se aprobaron dos iniciativas con el objetivo de favorecer el bienestar, buen trato y respeto por las 
mascotas, a la vez de promover la tenencia responsable.

Animales de compañía

variedades registradas.
La propuesta provincial pre-
vé duplicar la superficie ac-
tual del parque entre las ciu-
dades de Santa Fe y Rosario, 
con el objetivo de avanzar en 

lobitos de río, tortugas, y, 
obviamente, peces son parte 
de la fauna de la región. Su-
mando aquí aves como la po-
llona azul, jacana y chajaes, 
entre otras.

Según el sistema de informa-
ción de biodiversidad de la 
Administración de Parques 
Nacionales, el Parque Nacio-
nal Islas de Santa Fe posee 
414 especies, subespecies y 
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Santa Fe Comenzaron a regir los nuevos valores para la tarifa del servicio público de taxis. La nueva tarifa diurna (6 a 22 horas) 
será de $39 en concepto de bajada de bandera, mientras que la ficha cada 130 metros costará $3,25.

Rosario La Municipalidad de Santa Fe sigue garantizando la guardia telefónica las 24 horas, todos los días, a través del 0800-
777-5000 para la denuncia y el asesoramiento ante situaciones de violencia de género.

Violencia de género

Ciudades

Lo anticipó la Bolsa de Comercio de Rosario en un informe en el que se destacó que en los primeros seis meses de este año se exportaron más de 
53 millones de toneladas de granos contra 38 millones en el mismo periodo de 2013, mientras que el valor real en dólares aumentó solo un 13%.

Las exportaciones de granos
superarían US$ 40.500 millones

INFORME

Los ingresos previstos este 
año por exportaciones de los 
complejos oleaginosos y ce-
realeros podrían superar los 
US$ 40.500 millones, cons-
tituyendo “un hito histórico 
para el comercio exterior ar-
gentino”, destacó este lunes la 
Bolsa de Comercio de Rosario 
(BCR).
La entidad subrayó que ese 
nivel se alcanzaría por “las 
cantidades exportadas” antes 
que por el alza de los precios 
registrada este año a raíz de la 
invasión rusa a Ucrania, que 
elevó los valores internacio-
nales de las commodities en 
general.
En ese sentido, en los prime-
ros seis meses de 2022 se ex-
portaron más de 53 millones 
de toneladas de granos, con-
tra 38 millones de toneladas 
en el mismo periodo de 2013, 
mientras que el valor real en 
dólares aumentó solo un 13%.
Asimismo, precisó que el agro 
“no solo es el principal expor-
tador” sino además el líder en 
cuanto a exportaciones netas, 
es decir el saldo de ventas y 
compras con mercados exter-
nos, al punto que en el primer 
semestre el rubro “oleagino-
sas y cereales” fue superavi-
tario en US$ 19.983 millones 
y fue seguido a considerable 
distancia por otro sector vin-
culado a la agroindustria, 
como “alimentos, bebidas y 
tabaco”, con US$ 3.967 millo-
nes.
En un panorama en el que 
solo la minería aparece como 
sector no agropecuario con 
saldo superavitario, la Bol-
sa ponderó que “el enorme 
aporte de las diversas cade-
nas agroindustriales permite 
financiar las importaciones 
netas del sector automotor y 
las industrias químicas, ade-
más de electricidad, metales, 
insumos y maquinaria que es 

del agro no hubieran crecido 
como lo hicieron en los últi-
mos cinco años, “las reservas 
netas hubieran seguido una 
trayectoria negativa desde 
hace mucho tiempo”.
Las proyecciones de la enti-
dad ubican a las reservas in-
ternacionales netas en nivel 
negativo desde septiembre de 
2021, de no ser por la liquida-
ción del agro.
Hacia el futuro, la entidad 
propone “generar más in-
centivos y reducir las restric-
ciones” para, de esta forma, 
“profundizar esta inserción 
externa” y que “el agro argen-
tino siga rompiendo récords”.
Según el último informe de la 
Dirección de Informaciones 
y Estudios Económicos de la 
BCR, en el primer semestre 
el sector de oleaginosos y ce-
realeros ingresó más de US$ 
22.000 millones al mercado 
de cambios, lo que representó 
“el máximo nivel en un semes-
tre en la historia argentina”.

requerida desde el exterior”.
“Los precios han sido extraor-
dinarios y eso apalanca este 
mayor volumen de exporta-
ciones en dólares y también 
de ingresos de dólares porque 
Argentian ingresó más dóla-
res que nunca en su historia”, 
comentó a Télam, Luis Zubi-
zarreta, presidente de la Aso-
ciación de Cadena de la Soja 
(Acsoja).
Aún con los buenos núme-
ros, para Zubizarreta aún hay 
margen para aumentar los vo-
lúmenes exportados.
“Hemos tenido una produc-
ción relativamente buena, es-
pecialmente en el trigo, pero 
con la seca en algún momento 
del verano, no fue tan buena 
en soja y en maíz”, explicó.

El informe de la BCR
En un informe publicado en 
su portal, la BCR también 
puso de relieve que “el fuerte 
crecimiento de los precios y 
cantidades exportadas da oxí-

geno a las cuentas externas 
argentinas”, y sostuvo que 
“sin el récord de liquidación 
del agro, no caben dudas que 
la situación de las reservas ne-
tas (del Banco Central) sería 
muy compleja”.
Al respecto, aseguró que si 
los niveles de liquidación 

“Estos niveles se encuentran 
un 9% por encima del año pa-
sado y superan en un 115% al 
2020, duplicándose con cre-
ces en apenas dos años”, re-
marcó la entidad.
En ese sentido, puntualizó 
que “solo tomando oleagino-
sas y cereales se explica la mi-
tad de los dólares ingresados 
a la Argentina en lo que va del 
año y en los últimos años”.
“Si consideramos el total de 
los sectores relacionados, es 
decir, agricultura, ganadería, 
alimentos, bebidas y taba-
co, nos encontramos con que 
US$ 65 de cada US$ 100 que 
se exportan en Argentina pro-
vienen del agro”, manifestó la 
BCR, que aclaró que los tres 
rubros sumados aportaron 
US$ 29.000 millones en con-
cepto de exportaciones en la 
primera mitad del año.
Por último, si bien hubo im-
portación de soja, la entidad 
aclaró que se realiza “para 
evitar que la capacidad ociosa 
de la industria no sea aún ma-
yor” y para “mejorar el conte-
nido de proteína en la harina 
de soja”, ya que cuenta con la 
posibilidad de industrializar 
unos 68 millones de toneladas 
anuales, con una producción 
que ronda los 42 millones.
En ese sentido, el complejo 
soja registró exportaciones de 
US$ 14.000 millones y, si se 
quitan las importaciones, res-
ta un saldo favorable de US$ 
12.400 en los primeros siete 
meses del año.
El complejo agroindustrial no 
fue el único en romper récords 
este año: las exportaciones de 
carne vacuna cerraron el pri-
mer semestre con máximos en 
volumen (421.770 toneladas) 
y de valor, ingresando US$ 
1.750 millones, correspon-
diendo en gran medida a la 
suba de los precios internacio-
nales, según informó la BCR.

En los primeros seis meses de 2022 se exportaron más de 53 millones de toneladas

* US$ 65 de cada US$ 
100 que se exportan 
en Argentina provie-
nen del agro.

* Solo tomando olea-
ginosas y cereales se 
explica la mitad de los 
dólares ingresados a 
la Argentina.

* El complejo soja re-
gistró exportaciones 
de US$ 14.000 millo-
nes.

Datos
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RosarioLa Unidad de Oncología del Centro de Especialidades Médicas Ambulatorias de Santa Fe (CEMAFE) cumplió su segundo 
aniversario en el efector de la capital provincial.

Unidad de Oncología

INFORME

La hidrovía, una de las rutas para 
el tráfico de cocaína a Europa
Los 1.658 kilos de cocaína 
secuestrados en Rosario que 
iban a ser exportados a Du-
bái como alimento balancea-
do tienen como antecedente 
cercano el decomiso de cinco 
toneladas de la misma droga 
en junio, en el puerto de Am-
beres (Bélgica), que salieron 
de Paraguay y atravesaron 
la “hidrovía” del río Paraná, 
una de las “rutas alternati-
vas” de transporte de la dro-
ga desde Sudamérica hacia 
Europa, según organismos 
oficiales.
En su informe de 2021, la 
Junta Internacional de Fisca-
lización de Estupefacientes 
(JIFE) señaló que “el sistema 
fluvial Paraguay-Paraná, for-
mado por 3.400 kilómetros 
ininterrumpidos de ríos que 
conectan la Argentina, Boli-
via, Brasil, Paraguay y Uru-
guay con el océano Atlántico, 
parece haberse consolidado 
como puerta de entrada para 
el transporte de la cocaína fa-
bricada en Bolivia y el Perú a 
los mercados internacionales 
de cocaína a través de puer-
tos del Brasil y el Paraguay”.
Este fue el caso del carga-
mento secuestrado en junio 
en el puerto de Amberes por 
un monto “de 250 millones 
de euros”, según lo valuó un 
mes después durante una 
rueda de prensa el director 
Nacional de Aduanas de Pa-
raguay, Julio Manuel Fernán-
dez Frutos.
La delegación de la Oficina 
de Drogas y Crimen de Nacio-
nes Unidas (Unodc, por sus 
siglas en inglés) en Bolivia, 
también dio cuenta de ese 
fenómeno en su informe del 
año pasado.
“En la hidrovía Paraná-Pa-
raguay, por ejemplo, sería 

necesario intensificar los 
controles en los puertos que 
conectan varios países con el 
Atlántico, ruta que ha gana-
do rápidamente en importan-
cia”, afirma.
Y agrega que “se necesitan 
nuevas estrategias para hacer 
frente al elevado número de 
puertos clandestinos y nacio-
nales de esa zona que se utili-
zan cada vez más como rutas 
de tráfico alternativas”.

El tráfico internacional 
de droga
Según la investigación, a 
cargo del juez federal de 
Campana, Adrián González 
Charvay, la droga sería pro-
veniente de Colombia y tenía 
como destino Dubái.
Iba a ser exportada en seis 
contenedores bajo la cubierta 
de 150 toneladas de pellet de 
maíz, desde el puerto de Ro-
sario, que está concesionado 

Las autoridades ponen la mirada en los 3.400 kilómetros ininterrumpidos de ríos que conectan la Argentina, Bolivia, Brasil, Paraguay y 
Uruguay con el océano Atlántico, luego de un operativo que permitió el secuestro de más de 1.600 kilos de cocaína en Rosario.

a una firma de la que partici-
pan la empresa chilena Ultra-
mar y la local Vicentin.
El tráfico internacional de 
estupefacientes utiliza las 
mismas rutas que el comer-
cio legal, razón por la cual la 
llamada “hidrovía” es una vía 
de transporte de drogas des-
de Sudamérica hacia Europa.
En el Gran Rosario hay insta-
ladas 21 terminales portua-
rias a lo largo de 70 kilóme-
tros de costa del río Paraná, 
por donde se exporta el 75 
por ciento de la producción 
cerealera del país y que cons-
tituye el segundo nodo por-
tuario agroexportador del 
mundo, luego del ubicado en 
Nueva Orleans (Estados Uni-
dos), según un informe de la 
Bolsa de Comercio local.
Según el Centro de Patrones 
de Cabotaje, el 90 por ciento 
de la producción que circula 
por el río Paraná se embarca 

Panes de cocana que tenían como destino Dubia y fueron decomisados

en flota paraguaya y sólo el 
2 por la marina mercante ar-
gentina.

Hidrovía Paraguay-Pa-
raná
La “hidrovía” va desde Puer-
to Cáceres (Brasil) a Nueva 
Palmira (Uruguay) y está 
conformada por los ríos Para-
guay, Paraná y Uruguay.
“La Hidrovía Paraguay-Pa-
raná es una de las vías de 
transporte más significativas 
para el logro de la integra-
ción física y económica del 
Mercosur”, señala la Bolsa de 
Comercio de Rosario en un 
informe.
Por eso las organizaciones 
criminales del comercio in-
ternacional de cocaína tam-
bién la utilizan, aunque con 
fines ilícitos.
Sin embargo, el anuario es-
tadístico 2020 de la Procura-
duría contra el Narcotráfico 

(Procunar) informó que ese 
año se inició solo una causa 
por contrabando de estupefa-
cientes en la Justicia Federal 
rosarina, de un total de 1.833 
expedientes por narcotráfico.
La droga que circula por el 
sistema fluvial Paraguay-
Paraná -con destino a países 
de Europa- puede provenir de 
Bolivia o Perú y “baja” hacia 
Argentina por vía fluvial des-
de los puertos del Paraguay.
En ese país, la Secretaría Na-
cional de Drogas (Senad) de-
tectó en los últimos años cé-
lulas del Primer Comando de 
la Capital (PPC), la poderosa 
organización narcocriminal 
brasileña nacida de una rebe-
lión presidiaria en una cárcel 
de Sao Paulo en los años ‘90.
En su anuario 2021, la Senad 
informó que en enero y mar-
zo fueron desarticuladas “las 
pretensiones del PCC de con-
solidar nuevas células de su 
potencial criminal dentro del 
territorio paraguayo”.
Los procedimientos denomi-
nados “Operación Frontera 
Segura I, II y III” permitieron 
detener a varios miembros de 
la organización trasnacional 
del comercio ilegal de dro-
gas.
Las estadísticas públicas del 
mismo organismo, accesi-
bles en su sitio web, permiten 
observar el crecimiento que 
tuvo el paso de la cocaína por 
Paraguay.
Mientas en 2018 se secues-
traron 768 kilos de cocaína, 
el año pasado el volumen sal-
tó a 3.021 kilos.
Cinco toneladas de ese estu-
pefaciente que partieron de 
un puerto guaraní y atrave-
saron la hidrovía fueron de-
tectadas en junio pasado en 
Bélgica.



Encuesta a usuarios del transporte
para licitar el sistema de colectivos

ORDENANZA

La Municipalidad de la ciu-
dad de Santa Fe, a través de 
la dirección de Movilidad, 
informó las acciones que ac-
tualmente se llevan adelan-
te, para avanzar en la redac-
ción de una nueva ordenanza 
que regule el transporte de 
pasajeros por colectivos. Tal 
como se adelantara opor-
tunamente, el texto será la 
base para los nuevos pliegos 
licitatorios que se enviarán 
al Concejo municipal antes 
de fin de año.
La directora del área muni-
cipal, Andrea Zorzón, brin-
dó detalles del trabajo que 

do aspectos como el f lujo de 
tránsito, para redefinir vías 
prioritarias para los recorri-
dos urbanos e interurbanos”, 
concluyó.

La nueva ordenanza
Según se explicó desde la 
dirección de Movilidad mu-
nicipal, se trabaja en una 
nueva red de servicio, con 
nuevos criterios de diseño 
como puntos de conexión, 
espacios de articulación mo-
dal y metropolitana.
La intención es incluir li-
neamientos para promover 
seguridad y sustentabilidad 
en el parque móvil, con foco 
en la antigüedad de las uni-
dades, las energías limpias y 
la accesibilidad de los pasa-
jeros. 
En paralelo, la idea es di-
señar una estrategia de fi-
nanciamiento del servicio 
integrada al sistema de mo-
vilidad, con una matriz de 
costos y un nuevo esquema 
de regulación tarifario que 
permita mejorar la gestión, 
el control, el monitoreo y la 
experiencia del usuario me-
diante intervenciones de la 
infraestructura de acceso y 
de tecnologías de la informa-
ción para alcanzar confiabi-
lidad.

El plan de trabajo que se lleva adelante tiene tres claves: una encuesta de movilidad, los datos proporcionados por el sistema SUBE y lo 
producido por la Mesa integrada por las universidades.

Santa Fe Comenzaron a regir los nuevos valores para la tarifa del servicio público de taxis. La nueva tarifa diurna (6 a 22 horas) 
será de $39 en concepto de bajada de bandera, mientras que la ficha cada 130 metros costará $3,25.

Santa Fe La Municipalidad de Santa Fe sigue garantizando la guardia telefónica las 24 horas, todos los días, a través del 0800-
777-5000 para la denuncia y el asesoramiento ante situaciones de violencia de género.

Violencia de género

Ciudades
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se concreta por estas horas, 
el cual, según informó, “tie-
ne tres claves: una encuesta 
de movilidad, los datos pro-
porcionados por el sistema 
SUBE y lo producido por la 
Mesa de Movilidad que in-
tegran las universidades”. 
En ese sentido, detalló que 
la intención es “pensar un 
sistema que dé mejores res-
puestas”.
En referencia a la informa-
ción aportada por el sistema 
SUBE, la funcionaria asegu-
ró que el análisis de la mis-
ma es “central”, ya que “son 
datos que llegan mensual-

mente y le permiten al mu-
nicipio evaluar patrones de 
movimiento en base a la in-
formación de cada tarjeta”. 
Del mismo modo, indicó que 
“estamos construyendo ma-
trices de origen-destino por 
día, por hora y por línea”. A 
ello sumó la evaluación de 
los viajes de los usuarios se-
gún género y beneficios de 
SUBE, entre otros aspectos.
Por otro lado, explicó que 
por primera vez, la Munici-
palidad concretará una en-
cuesta de movilidad, con la 
intención de actualizar da-
tos que no se renuevan des-
de hace diez años. Zorzón 
mencionó que será “un re-
levamiento domiciliario con 
alcance a las localidades de 
todo el gran Santa Fe, basa-
do en encuestas realizadas 
en los principales puntos de 
atracción de la ciudad, don-
de se encuentran las princi-
pales paradas de colectivo”. 
Igualmente, agregó la con-
creción de sondeos cualita-
tivos en el marco de las re-
des de instituciones que el 
municipio lleva a cabo con 
organizaciones barriales y 
vecinales.
“Hemos diseñado un mues-
treo que comprende 1800 
hogares y en las próximas 

semanas comenzarán los 
trabajos de campo. Consul-
taremos a cada familia por 
sus viajes diarios, cómo y por 
que se mueve de determina-
da forma, las percepciones 
sobre la calidad de los sub-
sistemas, así como también 
los obstáculos y dificultades 
que experimentan en el des-
plazamiento”, detalló la di-
rectora de Movilidad.
Finalmente, Zorzón recordó 
que desde el comienzo del 
año “trabajamos en la Mesa 
de Movilidad, distintos pro-
ductos que son insumo para 
la definición de criterios y 
lineamientos para el nuevo 
sistema”. Al respecto detalló 
que “el primer producto fue 
un diagnóstico, con un sis-
tema saliendo de la pande-
mia que hemos actualizado 
durante el primer semestre 
de 2022 con un seguimiento 
propio”. También agregó “la 
construcción de una matriz 
de costos, que será funda-
mental para elaborar una 
estructura de regulación 
tarifaria, otro insumo que 
queremos trabajar en este 
espacio”. Como tercer aporte 
mencionó “la factibilidad de 
establecer espacios de arti-
culación modal en la ciudad. 
Y queremos seguir evaluan-



Taller para cerveceros artesanales
PRODUCCIÓN

La Municipalidad, a través de 
Capital Activa, realizó un nue-
vo taller sobre cerveza arte-
sanal con la intención de que 
los participantes reconozcan 
sabores incorrectos en la cer-
veza terminada (Off Flavors). 
Unos 20 emprendimientos 
cerveceros de la ciudad parti-
ciparon de este encuentro que 
se denominó “¿Cómo catar tu 
cerveza?”.
Vale recordar que se trata de 
un segundo encuentro, dirigi-
do a emprendimientos que de-
seen mejorar la calidad de sus 
productos, detectando errores 
por medio de la degustación y 
conocer tanto el origen como 
las soluciones de los mismos. 
La actividad se realizó en for-
ma conjunta entre la Munici-
palidad y la Cámara de Cer-
veceros Artesanales de Santa 
Fe. La participación fue libre y 
gratuita, y estuvo destinada a 
emprendimientos que ya pro-

tas para que ese producto que 
sale a la venta cuente con las 
características reales y de ca-
lidad que debería tener una 
cerveza artesanal”, relató.
“Nuestro objetivo primordial 
es que estos emprendedores 
mejoren en el aspecto de la 
calidad. A veces cuesta dar-
se cuenta cuál es el inconve-
niente y por eso, estos talle-
res son para aprender de los 
defectos, hacer las mejoras 
necesarias y lograr el mejor 
producto final”, agregó.
Una de las participantes fue 
Gisela Iribarren, de INTI cer-
veza inclusiva, un producto 
libre de gluten. “Nacimos 
hace tres años, nos tocó la 
pandemia y fue difícil. Pero 
gracias a todos estos cursos 
que impulsan desde Capital 
Activa y la Cámara de Cer-
veceros tratamos de capaci-
tarnos para mejorar cada vez 
más”, explicó.

¿Cómo catar tu cerveza? es el nombre de este encuentro que organizaron Capital Activa y la Cámara de Cerveceros Artesanales de Santa Fe. 
Participaron unos 20 emprendedores que quieren mejorar la calidad de sus productos.

Santa Fe
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En el Concejo Municipal se aprobaron dos iniciativas con el objetivo de favorecer el bienestar, buen trato y respeto por las 
mascotas, a la vez de promover la tenencia responsable.

Animales de compañía

Imagen del taller realizado con los emprendedores

El director municipal de In-
novación y Emprendeduris-
mo, Eugenio Serafino calificó 
como “muy importantes estos 
encuentros prácticos donde 
de forma colaborativa, junto 
a otros emprendedores y em-
prendedoras y los referentes 
que tenemos en la ciudad, se 
aprende de forma conjunta, 
probando la cerveza produci-
da por otros, con la finalidad 
de mejorar el producto pro-
pio. Tiene que ver con detec-
tar ciertas imperfecciones en 
la cerveza artesanal”, descri-
bió el funcionario.

Brindar herramientas
La presidenta de la Cámara de 
Cerveceros Artesanales, Lu-
cila Martínez, contó que “con 
este tipo de encuentros busca-
mos acercarnos a los peque-
ños emprendimientos que es-
tán empezando con su labor. 
La idea es darles herramien-

ducen en la ciudad de Santa 
Fe, ya sean más desarrollados 
y antiguos o aquellos que es-

tán experimentado y animán-
dose a la creación de su propia 
cerveza artesanal.
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Actualidad La Mesa Ejecutiva de la Región Centro se reunió con funcionarios de las tres provincias que componen el espacio, 
para trabajar en conjunto en relación a la promoción y el incentivo de la producción de biocombustibles.

Mesa de Energía

Promueven la contratación de
mujeres y jóvenes en obras públicas

CONVENIO

La ministra de Infraestructura, 
Servicios Públicos y Hábitat, 
Silvina Frana, firmó un conve-
nio con el presidente de la Cá-
mara de la Construcción, Ser-
gio Winkelmann y el secretario 
general de la Uocra, César Cas-
sina, con el objetivo de incorpo-
rar a la obra pública a mujeres y 
jóvenes que aún no accedieron 
a un trabajo formal.
El convenio se enmarca den-
tro de una lectura de los tiem-
pos actuales que demandan 
nuevas normas de convivencia 
laborales en todos los niveles 
del sector productivo dentro 
de la industria de la construc-
ción. También entendiendo 
que la concientización y el co-
nocimiento son las principales 
herramientas que tienen las 
empresas y el personal obrero 
para defender sus derechos y 
cumplir con sus obligaciones.
Al respecto, la ministra Frana 
indicó: “Este convenio preten-
de convertirse en una herra-
mienta para alentar las buenas 
prácticas laborales dentro del 
ámbito de una obra pública. 
Busca incorporar trabajadoras 
y trabajadores al trabajo for-
mal y fomentar la capacitación 

La ministra de Infraestructura provincial aseguró que el convenio, que se pactó con sectores empresarios y gremiales, “busca incorporar 
trabajadoras y trabajadores al trabajo formal y fomentar la capacitación como estrategia de crecimiento del sector”.

Y agregó: “tenemos un sindi-
cato con una escuela de capa-
citación que desde hace años 
prepara a jóvenes y a veces no 
tan jóvenes, para el mundo de 
la construcción. Y allí, estable-
ceremos un cupo de ingreso de 
hombres y mujeres con estas 
características, en obras de en-
vergadura, para seguir crecien-

como estrategia de crecimiento 
del sector. Cuando uno mira 
los índices de ocupación, los 
porcentajes en jóvenes y muje-
res son preocupantes. Y en este 
sentido, debo reconocer el muy 
buen trabajo de la Cámara de la 
Construcción y de las mujeres 
que han trabajado sobre esta 
notable iniciativa”.

do en puestos de trabajo y en 
lo que nos dice el gobernador 
Omar Perotti permanentemen-
te, que la verdadera inclusión 
es una fuente de trabajo, y así 
lo estamos haciendo, buscando 
mecanismos para que esta idea 
se concrete”.
Por su parte, Winkelmann 
aseguró: “Este es un convenio 

estratégico con perspectiva de 
género, que firmamos con el 
gobierno provincial y la Uocra, 
que busca incorporar a jóve-
nes recién recibidos o que no 
tengan posibilidades de seguir 
estudiando, captándolos para 
capacitarlos con teoría y prác-
tica e incorporarlos a la obra 
pública, a través de ítems que 
se expresará en los pliegos lici-
tatorios”.
Por último, el representante de 
la Uocra manifestó: “A pesar de 
la pandemia y las complicacio-
nes económicas no hemos teni-
do, como en la mayor parte del 
país, un descenso en los niveles 
de ocupación sino todo lo con-
trario, hemos podido sostener 
los niveles de empleo gracias 
a la apuesta empresarial de la 
Cámara de la Construcción, 
del gobierno provincial y de los 
compañeros, a tal punto que 
los trabajadores que conocen 
el rubro, los especialistas, es-
tán todos ocupados. Lo que ha 
motivado a incorporar más mu-
jeres, seguir capacitando y de 
esta manera, darle la oportuni-
dad a los jóvenes de trabajar y 
capacitarse en el conocimiento 
de un oficio”.

CHARLA

Recordando a Julio Migno
En el marco del ciclo de confe-
rencias de la Biblioteca Arturo 
Frondizi del Movimiento de In-
tegración y Desarrollo, el próxi-
mo viernes 9 de septiembre a 
las 19,15 horas en su sede calle 
25 de Mayo 1718 de la ciudad de 
Santa Fe se llevará a cabo una 
charla sobre la obra del poeta 
sanjavierino Julio Migno parti-
cipando especialmente invitada 
su hija Olga, siendo la entrada 
libre y gratuita.
Julio Bruno Migno Parera (San 
Javier, Santa Fe, 6 de octubre de 
1915 - Santa Fe, 5 de diciembre 
de 1993) fue un poeta santafe-
sino, conocido por su obra que 
tiene como escenario principal 
al río Paraná y sus islas.
En 1932 y con 16 años publicó 
su primer libro de poesías, A los 
nuestros, que dedicó a Félix Vi-
llasur Gutiérrez, un compañero 
de colegio fallecido.

Esa inclusión laboral quedará plasmada en ítems que se expresarán en los pliegos licitatorios

Julio Migno fue uno de los mejores poetas santafesinos
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RafaelaTeniendo presente los casos de dengue detectados en la ciudad y las recientes lluvias, la Municipalidad de Rafaela 
recuerda a los ciudadanos la importancia de eliminar los criaderos de mosquitos.

Control de patios

El intendente Luis Castellano recorrió este lunes, junto al gobernador Omar Perotti, la obra de saneamiento del Canal Sur, tramo 
Beh Hur. Dicho desagüe facilitará el escurrimiento de mayor caudal de agua.

Obra de entubado del Canal Sur
DESAGÜES

El intendente Luis Castellano 
recorrió este lunes, junto al go-
bernador Omar Perotti, la obra 
de saneamiento del Canal Sur, 
tramo Beh Hur, la cual, a tra-
vés del entubado que se está 
ejecutando en la misma, mejo-
rará las condiciones de seguri-
dad y permitirá el aprovecha-
miento de los espacios verdes 
colindantes. Dicho desagüe 
facilitará el escurrimiento de 
mayor caudal de agua.
Además estuvieron presentes 
el diputado Roberto Mirabe-
lla; el senador Alcides Calvo; 
la secretaria de Obras y Servi-
cios Público, Bárbara Chivalle-
ro; el secretario de Gobierno y 
Participación, Jorge Muriel; y 
el subsecretario de Deportes 
y Recreación, Ignacio Podio; 
el presidente de Club Sportivo 
Ben Hur, Adrián Zenklusen; el 
presidente de la Comisión Ve-
cinal de barrio Ilolay, Alberto 
Gauchat; y el ingeniero José 
Bottali, de Menara Construc-
ciones S.A., entre otros.
La obra comprende la realiza-
ción de una intervención sobre 
la traza de Canal Sur Rafaela, 
en el sector comprendido entre 
Dante Alighieri y J. M. Willi-
ner, en un tramo de una lon-
gitud de 460 metros en total. 
La obra proyectada incluye la 
realización de 320 metros de 
revestimiento con una sección 
U de hormigón armado, de 6 
metros de ancho y 2.20 metros 
de alto y de 140 metros de un 
conducto tipo cajón de hormi-
gón armado, de 5.80 metros 

de ancho por 2.20 metros de 
altura.
La obra la lleva adelante 
la firma Menara Construc-
ciones S.A., por la suma de 
$136.884.546.
El mandatario santafesino in-
dicó que la obra es también 
importante para “el aprove-
chamiento de toda una zona 
que la población ha elegido 
para sus actividades recreati-
vas, deportivas, de encuentros 
de fines de semana, que sin du-
das va a adquirir un espacio y 
consideración diferentes para 
todos los que vienen aquí”.
A su vez, el gobernador remar-
có que “esta parte es la que re-
coge todas las aguas de la zona 

oeste de la ciudad y del depar-
tamento Castellanos, viene en 
bajante y trasladándose hacia 
el río Salado. Es un desagüe 
que recoge las aguas de todas 
las áreas rurales, atraviesa la 
ciudad y ha tenido diferentes 
etapas para evitar inundacio-
nes”.
“Son obras que cuestan mu-
cho, que hay que hacerlas; no 
se ven, porque se van tapando, 
pero son necesarias para la ca-
lidad de vida y el resguardo, 
para el escurrimiento correcto 
de las aguas”, finalizó Perotti.

Una histórica deuda
En tanto, el intendente de Ra-
faela, Luis Castellano, sostuvo 

que “estamos recorriendo una 
obra tan pedida y necesaria, 
que tiene un avance impor-
tante. Una obra que viene a sa-
near una histórica deuda que 
la ciudad tiene en este sector, 
un lugar que se había transfor-
mado en peligroso y que com-
prometía en gran parte al Club 
en este sector y fundamental-
mente viene a unir esa herida 
que tenía Ben Hur adentro, 
que le dividía este canal en 
dos”.
“Vemos un muy buen avance 
de obra que se lleva adelante 
gracias a la decisión que ha 
tomado el Gobernador y con 
fondos provinciales. Una obra 
reclamada históricamente y 

Los trabajos mejorarán las condiciones de seguridad y de aprovechamiento de los espacios recreativos

gestionada desde hace mucho 
tiempo y que recién ahora con 
esta decisión la podemos llevar 
adelante”, explicó Castellano.
Además, indicó que “la ciudad 
gana dentro de su plan de des-
agües uno de los más impor-
tantes, el otro se está ejecutan-
do también, que es el de calle 
Tucumán. Son obras que no se 
ven y quedan por debajo, pero 
son las fundamentales para 
la ciudad. Son las obras que 
necesitamos, para que en este 
cambio climático que no deja 
de sorprendernos con sequías 
y grandes lluvias, estemos me-
jor preparados para afrontar 
esas precipitaciones”.

Obra para el club y las fa-
milias
Por su parte, el presidente de 
club Sportivo Ben Hur, Adrián 
Zenklusen, señaló que “indu-
dablemente es una obra que 
el Club necesitaba y que gene-
rará para este sector una vida 
totalmente diferente dónde las 
familias se acercan a hacer sus 
actividades como también los 
deportistas. Le da una fisono-
mía a la ciudad totalmente di-
ferente”.
“La verdad es que el cambio 
de la visibilidad de todo lo que 
es la distribución del Club, in-
cluso cuando esté cumplida la 
parte interna de la institución, 
va a quedar diferente. Va a dar 
seguridad a los chicos, y tam-
bién va a crear una posibilidad 
de acceso al Club desde esta 
parte”, concluyó.

Los residuos especiales tienen su lugar
PUNTO VERDE

En el marco de las acciones 
que el estado local lleva ade-
lante, en relación a la gestión 
integral de residuos, este año 
este dispositivo ambiental, 
nuevamente se suma al pro-
grama Rafaela en Acción, que 
actualmente se encuentra 
ubicado en la Plaza del Solda-
do (Káiser y Simón de Irion-
do) hasta el 2 de septiembre, 
con atención se realiza de lu-
nes a viernes de 8 a 15.
Focos, metales diversos, ca-
bles, celulares, aerosoles, li-
bros, juguetes, ropa, calzado, 
pequeños electros, cartuchos 
de tinta, CD ś, aceite vegetal 

ambiental porque los ciuda-
danos pueden acercarse a 
canalizar sus dudas con las 
Promotoras Ambientales que 
atienden el dispositivo sobre: 
separación de residuos, es-
tablecimientos municipales 
para la disposición, servicios 
de recolección domiciliaria y 
de patio.
También, cuenta con un espa-
cio para realizar compostaje 
comunitario e informar sobre 
esta práctica; y con una bi-
blioteca de la campaña “Reci-
clar Emociones” que permite 
el intercambio de libros y la 
lectura circular.

usado, aceite de motor usado, 
pilas, baterías son algunos de 
los residuos que pueden acer-
carse.
Estos materiales muchas ve-
ces representan un problema 
porque los ciudadanos no sa-
ben cómo y dónde disponer-
los, ni qué hacer con ellos. 
Por eso el municipio presta 
este servicio de acercarse al 
vecino para facilitar su dis-
posición y asegurar su trata-
miento final seguro.

Educación ambiental
El Punto Verde Móvil además 
es un punto de educación El nuevo planeador del Club de Planeadores Rafaela
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Actualidad Contra el dengue El Ministerio de Salud provincial conmemoró el pasado viernes 26 el “Día Internacional contra el Dengue”. Asimismo 
reforzó los trabajos de prevención a través del área de Zoonosis y Control de Vectores.

TRIBUNALES

Seguirá preso el acusado por el
transfemicidio de Alejandra Ironici

El hombre de 32 años imputado 
el miércoles por el transfemici-
dio de Alejandra Ironici, una 
referente del colectivo trans de 
la ciudad de Santa Fe de quien 
era pareja, permanecerá dos 
años detenido al dictarse la pri-
sión preventiva por ese plazo, 
informaron fuentes judiciales.
La medida cautelar fue solicita-
da por la fiscal del caso, Alejan-
dra del Río Ayala, de la Unidad 
Fiscal Especial de Violencia de 
Género, Familiar y Sexual (Ge-
fas) del Ministerio Público de la 
Acusación (MPA).
La audiencia fue acompañada 
en la puerta de los tribunales 
santafesinos por militantes del 
colectivo trans y familiares de 
la víctima, que aplaudieron a 

nal, por una movilización de 
activistas de género que aplau-
dió a la fiscal cuando conoció la 
resolución.
El cuerpo de Ironici fue hallado 
el domingo anterior cerca de la 
medianoche por un sobrino de 
22 años que convivía con ella 
en una casa de Pasaje Público 
al 8100, en el norte de la capital 
santafesina.
En el domicilio faltaba el au-
tomóvil que pertenecía a la 
víctima, un Fiat Palio, que el 
lunes por la mañana fue ha-
llado frente a una vivienda de 
Presbítero Dusso al 7200, de 
Santa Fe, donde agentes de la 
Agencia de Investigación Cri-
minal (AIC) detuvieron al sos-
pechoso.

zaron la relación.
Luego de la audiencia de este 
viernes, en la que se le dictó la 
prisión preventiva al acusado, 
Del Río Ayala sostuvo que “a 
partir de un relevamiento he-
cho con los vecinos de la cua-
dra pudimos determinar con 
exactitud los horarios de las 
distintas escenas” que conduje-
ron al crimen.
También explicó que los técni-
cos del MPA aún no pudieron 
desbloquear el teléfono de la 
víctima, y que el acusado cono-
ce el patrón de bloque porque 
“manipuló el aparato” después 
del crimen.
La audiencia en la que se dis-
cutió la medida cautelar fue 
acompañada, afuera del tribu-

la fiscal al conocer el resultado 
del trámite procesal.
“La prisión preventiva es por 
el plazo de ley”, dijo Del Río 
Ayala al finalizar la audiencia, 
y agregó que “ha muchos ele-
mentos que se secuestraron de 
la escena del hecho y del auto 
también, que van a ser coteja-
dos con el perfil genético del 
imputado”.
Por el “crimen de odio” fue im-
putado el miércoles pasado un 
hombre de 32 años identifica-
do como Héctor Barrero, quien 
era la pareja de la víctima.
Según la fiscal, fue quien mató 
a la militante Ironici de 46 pu-
ñaladas el último fin de sema-
na en Santa Fe.
La fiscal dijo el día de la im-

putación que el hombre fue 
acusado “de haberle dado 46 
puñaladas, que por supuesto 
concluyeron en lesiones corto-
punzantes a la víctima que le 
provocaron la muerte, sobre 
todo las lesiones en la zona del 
cuello y de la cara”.
Entonces agregó que “no se tra-
ta de un crimen común” porque 
Ironici, de 45 años, era “una re-
ferente muy reconocida, una 
mujer que dedicó su vida a 
luchar por los derechos de las 
personas, sobre todo de las per-
sonas trans”.
Según la investigación, tras 
matarla a puñaladas el hombre 
prendió fuego la vivienda en la 
que ambos residían desde ha-
cía unos meses, cuando comen-

La medida cautelar fue solicitada por la fiscal del caso, Alejandra del Río Ayala, de la Unidad Fiscal Especial de Violencia de Género, Familiar y 
Sexual. La audiencia fue acompañada en la puerta de los tribunales santafesinos por militantes del colectivo trans y familiares de la víctima.
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Cordón
industrial

La Municipalidad de San Lorenzo suscribió un convenio con Sodería Bertone, donde dos jóvenes sanlorencinos ten-
drán su primera experiencia laboral como operario y en el área de administración.

Experiencia laboral

SAN LORENZO

Bibliomóvil del Congreso de la Nación
llega para promocionar la escritura

En el marco de la 15ª edición 
de la Feria del Libro, hoy miér-
coles y mañana jueves estará 
frente a Complejo Museológi-
co el Bibliomóvil del Congreso 
de la Nación.
Con motivo de celebrarse a 
partir de este miércoles 31 
de agosto la 15ª edición de la 
Feria Internacional del Libro 
en San Lorenzo, llegará a la 
ciudad el Bibliomóvil del Con-
greso de la Nación, que ofrece 
actividades que se realizan en 
cada una de sus plantas y otros 
talleres disponibles en los es-
pacios circundantes.
El colectivo se instalará frente 
al Complejo Museológico
En el piso superior se realizan 
actividades de promoción de la 
escritura, proyección de corto-
metrajes y juegos interactivos 
con apoyo tecnológico. Cuenta 
con 10 notebooks que facilitan 
la interacción entre los partici-
pantes y las diferentes consig-
nas que se proponen.
En la planta baja se encuentra 

ta que se encuentra disponible 
para sus usuarios. Se realizará 
también una práctica de bús-
queda en el catálogo online.
“Fotografiando palabras”: está 
destinado al público en gene-
ral y a alumnos de nivel medio; 
se requiere llevar teléfono ce-
lular. A partir de la narración 
en el Bibliomóvil de un texto 
breve se dará una charla acota-
da sobre fotografía y se saldrá 
(con los celulares de cada uno) 
a “fotografiar los sentimien-
tos” surgidos del texto leído. 
Luego el material fotográfico 
será editado y compartido con 
los participantes del taller.
“Tips de comunicación no vio-
lenta”: destinado a alumnos 
y docentes de nivel primario 
y secundario. A partir del en-
cuentro entre los participantes 
con una serie de libros y frag-
mentos literarios, se habilita 
una dinámica participativa 
donde se pone en juego y ob-
servan estrategias para mejo-
rar el vínculo interpersonal.

Se quedará hoy miércoles y mañana jueves frente al Complejo Museológico, en el marco de la 15ª edición de la Feria Internacional del 
Libro. Ofrecerá actividades y talleres para alumnos de todas las edades y público en general.

SAN LORENZO

Edgardo Quiroga precandidato a senador

La diputada provincial de En-
cuentro Republicano Federal 
(ERF), Betina Florito, presen-
tó en la ciudad de San Lorenzo 
su precandidatura a goberna-
dora de la provincia.
La presentación aconteció a 
días de la visita de Miguel Pi-
chetto, precandidato a presi-
dente de la Nación dentro del 
mismo espacio, a la localidad 
para participar de la 15a. Edi-
ción de la Feria Internacional 
del Libro a desarrollarse este 
viernes 2 de septiembre.
Además Florito anunció la pre-
candidatura a Senador Provin-
cial por el departamento San 
Lorenzo -dentro de ERF- de 
Edgardo Quiroga, actual ti-
tular del sindicato de trabaja-
dores municipales (Sitram). 
“Con gran alegría, y junto a un 
gran equipo de compañeros, 
amigos, militantes y vecinos 

provincia”, dijo la presidenta 
del bloque ERF de la Cámara 
de Diputados de la provincia.
Por su parte, Quiroga adelan-
tó que sólo pretende ocupar 
la banca sólo un mandato, ha-
ciendo clara alusión, sin nom-
brarlo, al actual senador por 
ese departamento, Arman-
do Traferri, que ya va por su 
cuarto mandato. “Asumimos 
el desafío con responsabilidad 
y compromiso. Sabemos qué 
necesita el departamento y la 
provincia. Trabajaremos de 
manera firme para lograr los 
objetivos”, señaló Quiroga.
Quiroga planteó propuestas 
sobre Educación. “No sólo se 
debe discutir el salario docen-
te sino también la infraestruc-
tura edilicia de las escuelas, la 
capacitación docente y la mo-
dernización del sistema para 
los tiempos que vienen”.

la biblioteca principal desde 
donde se accede de forma di-
recta a los títulos de temática 
infantil y juvenil y otros gé-
neros literarios. Desde allí se 

ofrece mediación de lectura, 
narración y otros juegos en 
torno al libro.

Talleres externos:

“Camino del libro por la BCN”: 
taller que ofrece un recorrido 
por el camino que transita el 
libro desde que ingresa a la Bi-
blioteca, su catalogación, has-

Betina Florito presentando a Edgardo Quiroga como senador

Llega a San Lorenzo el Bibliomóvil del Congreso de la Nación

el desafío de acompañarme en 
este compromiso que he asu-
mido con (Miguel) Pichetto y 
que todos juntos generemos 
una opción distinta para los 
santafesinos dentro de Juntos 
por el Cambio (JxC)”, aseguró 
Florito. 
El multitudinario acto tuvo lu-
gar en el Polideportivo Munici-
pal de San Lorenzo. Ambos di-
rigentes responden a Pichetto, 
que representa al Peronismo 
Federal dentro de JxC y com-
petirán dentro de las Paso de 
esa fuerza política. “Como 
equipo a lo largo y ancho de 
toda la provincia de Santa Fe 
trabajaremos para ser una op-
ción viable y fortalecer JxC. Es 
un gran placer que Edgardo 
haya aceptado la propuesta de 
acompañarme y ser candidato 
de uno de los principales de-
partamentos productivos de la 

En el Polideportivo Municipal de San Lorenzo y, ante una multitud de personas que superó las expectativas de la organización, se realizó 
el acto de presentación a la militancia, del equipo que acompañará a Edgardo Quiroga en su precandidatura a senador departamental.

de más de diez localidades del 
departamento San Lorenzo 

presentamos a Edgardo Quiro-
ga. Admiro que haya tomado 
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Norte 
santafesino

La App del Parking Digital  habilita nuevas funciones que permitirán: efectuar recargas con tarjetas de crédito 
y/o débito, ver actualizados los Puntos de Venta y activar notificaciones periódicas de estacionamiento.

Abonar digitalmente

29° EDICIÓN

Multitudinaria inauguración de la
Estudiantina Olímpica de Reconquista
Luego de reprogramarse por los paros docentes, finalmente este lunes 29 de agosto de 2022 se llevó a cabo el acto inaugural de la Estudiantina 
Olímpica de Reconquista 2022, en el Anfiteatro Municipal.

Una multitud de jóvenes de 
toda la región disfrutaron de 
la fiesta que da inicio al even-
to estudiantil más grande del 
norte Santafesino.
Estuvieron presentes el in-
tendente de Reconquista, Dr. 
Amadeo Enrique Vallejos; el 
secretario de Educación, Víc-
tor Debloc; el delegado de la 
Región II de Educación, Prof. 
Roberto Lorenzini; la secre-
taria de Desarrollo Humano, 
Lic. María Haydée Maggio; 
el secretario de Cultura, 
Lucas Ferro; y el subsecre-
tario de Deportes, Prof. Ja-
vier Machado. El intenden-
te Amadeo Enrique Vallejos 
también resaltó el rol de los 
padres, directivos y docentes 
en el acompañamiento en los 
jóvenes.
Fue una tarde a puro shows y 
espectáculos musicales este 
lunes 29 de agosto en el An-
fiteatro Municipal.
El cierre estuvo a cargo de la 
banda “La T y la M”.

AVELLANEDA

Braidot, el más votado
El intendente interino de la 
ciudad de Avellaneda, Gonza-
lo Braidot (JxC), este domingo 
sacó más del 70 por ciento del 
total de votos en las elecciones 
Paso para definir los candidatos 
a terminar el mandato el exin-
tendente Dionisio Scarpin. Aldo 
González será el candidato del 
PJ en las generales del 16 de oc-
tubre.
El candidato de Juntos por el 
Cambio, que no tenía compe-
tencia interna, consiguió 7.556 
votos en estas Paso y ya se ano-
tó para competir en las eleccio-
nes generales donde tendrá un 
mano a mano con el ganador de 
la interna del PJ. 
En el Justicialismo se impuso 
Aldo González, por la lista Fren-
te Amplio Santafesino y refe-
rente del Movimiento Evita, por 
sobre Lucio Vallejos, de la lista 
Avellaneda para todos y referen-
ciado en el PJ tradicional. Gon-
zález consiguió 1.706 sufragios 
contra los 851 votos de Vallejos.
En tanto, el precandidato de Po-
lítica Abierta para la Integridad 

Social (País), Elois Casafus, sólo 
consiguió 217 sufragios y no po-
drá participar de las generales. 
El precandidato de País no con-
siguió el mínimo que exige la ley 
12.367, que es el 1,5% del pa-
drón electoral para la categoría. 
En este caso había 22.792 elec-

tores, por lo que el piso electoral 
era de 342 votos.
De esta manera, en las eleccio-
nes del 16 de octubre sólo habrá 
un mano a mano entre Braidot y 
González para definir quién será 
el intendente de Avellaneda has-
ta el 10 de diciembre de 2023.



“Con lo que hicieron 
pasaron los límites, 
por eso yo lo termino 
contratando al doctor 
Miguel Ángel Pierri”
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El Gobierno de la provincia de Santa Fe convoca a profesionales a participar de Pulsar Santa Fe 2022, Mercado de la Industria Audiovisual, que se 
desarrollará entre el 26 y el 29 de octubre en el Molino Fábrica Cultural de la ciudad de Santa Fe.

Industria audiovisual

Dos abogados santafesinos
denunciados por estafa procesal

Actualidad

Una severa denuncia recae 
en la ciudad de Esperanza 
contra dos abogados, por 
“estafa procesal”.  Mariano 
Kalbermatter asegura que el 
accionar de los profesionales 
sería para “generar una masa 
de honorarios monstruosa”. 
Tal presentación se realizó 
en la Fiscalía de la localidad 
del departamento Las Colo-
nias. Allí todo surgió a partir 
de un litigio tras la separa-
ción de una pareja y proceso 
por división de bienes.
“La denuncia penal la ra-
diqué en la Fiscalía de Es-
peranza y en el Colegio de 
Abogados, por estafa proce-
sal, contra los doctores José 
Luis Olivera Rivas y Gonzalo 
Sebastián Olivera Rivas”, co-
mentó el denunciante en diá-
logo con Sin Mordaza TV.
En esa línea, detalló que “la 
denuncia surge por el gran 
cúmulo de expedientes que 
se fue generando en base a 
un divorcio. Hoy llevamos 18 
o 19 expedientes, con dos o 
tres cuerpos, y todos están 
vinculados, es copiar y pegar, 
y así generar una masa de 
honorarios monstruosa. Du-
rante el trámite de divorcio y 
hasta el momento en que se 
llegara a un acuerdo que fue-
ra homologado judicialmente 
los abogados han presentado 
una absurda, injustificada, 
arbitraria e infundada canti-
dad de acciones judiciales en 
mi contra, con la ilícita causa 
de obtener regulaciones de 
honorarios por sus sucesivas 
presentaciones” .
“Me habían hecho dos me-

Una severa denuncia por “estafa procesal” recae en la ciudad de Esperanza contra dos abogados de la ciudad de Santa Fe que son padre e hijo. 
Mariano Kalbermatter asegura que el accionar de los profesionales sería para “generar una masa de honorarios monstruosa”. 

JUDICIALES

presentó otra denuncia en 
los respectivos colegios pro-
fesionales de Abogados y de 
Psicología antes los Tribuna-
les de Ética. “Olivera Rivas 
es parte de la actual Comi-
sión Directiva del Colegio 
de Abogados de Santa Fe y 
si yo fuera presidente del 
Colegio primero lo llamaría 
y que me dé explicaciones 
de lo que hizo y de lo que 
está haciendo porque tengo 
entendido que no es el úni-
co caso, hay varios y parece 
una especie de corporación 
para protección y eso provo-
ca que tengamos que buscar 
abogados de afuera de Santa 
Fe que no tienen compromi-
so con los de acá. He hablado 
con varios estudios jurídicos 
y todos me dicen lo mismo, 
que es imposible acordar 
con él o llegar a un entendi-
miento porque nunca quiere 
arreglar y siempre quiere 
ir por más. Hasta los jueces 
hacen lo que él dice porque 
le creen y consigue medidas 
favorables sin fianza. No 
quiero que todos se hagan 
los distraídos y duerman los 
expedientes, porque esto 
que pasó es muy grave y se-
guramente les debe suceder 
a muchas personas más, es 
algo ilógico e ilegal, los res-
ponsables tienen que dar ex-
plicaciones… No descansaré 
hasta que cada uno haga lo 
que le corresponda, para eso 
son funcionarios que perci-
ben altos sueldos y cuentan 
con todas las herramientas 
para actuar de manera co-
rrecta”, dijo.

Mariano Kalbermatter, el denunciante

doctor Miguel Ángel Pierri”.
Mariano Kalbermatter ma-
nifestó finalmente que se 

didas autosatifactorias y por 
último una denuncia por 
grooming, cibersexo y por-
nografía infantil. Querían 
que les dé todo lo que pedían 
para poder ver a mis hijas, es 
de manual”, añadió el entre-
vistado.
Aseveró también que la cau-
sa “fue inventada” y que 
“los informes dijeron que no 

existió el delito denunciado. 
Pasaron los límites, por eso 
yo lo termino contratando al 

Gonzalo Sebastián Olivera Rivas y José Luis Olivera Rivas
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